

ACTA Nº 8/23
SESION ORDINARIA DE LA COMISION INFORMATIVA
DE SERVICIOS SOCIALES COHESIÓN SOCIAL, IGUALDAD,
ACCESIBILIDAD, MAYORES, JUVENTUD E INFANCIA
CELEBRADA EL DÍA 18 DE OCTUBRE DE 2023

ASISTENTES

PRESIDENCIA

Tte. de Alcalde Doña Paloma del Nogal Sánchez

VICEPRESIDENTA

Concejala Dña. Cristina García García

VOCALES

Concejal Don Juan Carlos Corbacho Martín
Concejal Don Ángel Sánchez Jiménez
Concejal Don Héctor Sastre Díaz
Concejala Doña María José Martín Samboal
Concejal Don Alfonso González Garrido
Concejal Don David Gil Chapado
Concejala Doña Juliana Jiménez Hernández
Concejal Don Julio Fernando Contreras Alonso
Concejala Doña Laura García García

SECRETARIO

Don Israel Muñoz Rodríguez

TÉCNICOS

Don Jesús Garzón Vázquez
Doña Nuria Arroyo Martín
Don Daniel García Pérez

En la Ciudad de Ávila, siendo las diez horas y treinta y tres minutos del día 18 de octubre de dos mil veintitrés, se reúne, de manera presencial, en la sala de banderas del palacio de los Verdugo, bajo la Presidencia de la Sra. Tte. de Alcalde doña Paloma del Nogal Sánchez, la Comisión Informativa de Servicios Sociales, Cohesión Social, Igualdad, Accesibilidad, Mayores, Juventud e Infancia al objeto de celebrar la sesión ordinaria del mes de octubre, a la que concurren los miembros corporativos arriba relacionados, para tratar de los asuntos comprendidos en el siguiente Orden del Día.

- 1.- Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior
- 2.- Servicios Sociales.

- 2.1 Animación sociocomunitaria infantil de invierno
- 2.2 Cursos de cocina para mayores
- 2.3 Nuevas actividades Ávila Contigo

3.- Juventud

- 3.1 Halloween en el palacio de los Verdugo

4.- Igualdad

- 4.1 Actividades conmemorativas del día contra la violencia de género

5.- Asuntos de presidencia

6.- Ruegos y preguntas

1.- Lectura y aprobación, si procede, del Acta de la sesión anterior.

La presidenta dijo si había alguna alegación al acta de la sesión anterior y al no detectarse ninguna quedó aprobada por unanimidad.

A continuación se trataron los siguientes puntos del orden del día.

2.- Servicios Sociales.

2.1 Animación sociocomunitaria infantil de invierno

Desde el grupo municipal socialista se planteó que se divida el bloque de quince días que se oferta en dos semanas para no tener que hacer sorteo y dar más oportunidades para entrar. La presidenta contestó que para la animación de invierno no hace falta, ya que no se queda gente fuera, pero que sí que se puede tener en cuenta para la animación de verano. De igual modo adelantó que para la de verano los sorteos se harán por apellidos para que no queden separados los hermanos.

La portavoz popular propuso incluir en la solicitud un apartado en el que se puedan solicitar a los hermanos ya que puede ser que no se apelliden igual. También preguntó si se incluye el desayuno a lo que la presidenta contestó afirmativamente.

Este punto fue dictaminado favorablemente por unanimidad de todos los miembros de la Comisión.

2.2 Cursos de cocina para mayores

Desde la presidencia se manifestó que estos cursos tuvieron gran éxito en las anteriores ediciones, destacando que tienen el objetivo de relacionarse y de aprender a cocinar.

La portavoz socialista dijo que en el de cocina para hombres no viene cuota a lo que se contestó que según lo recogido en las ordenanzas fiscales es de cinco euros.

La portavoz municipal de Vox manifestó que le parecía bastante elevado el presupuesto a lo que la presidenta dijo que en Ávila sólo da este tipo de cursos Los Fogones de Raúl al tener unas instalaciones adecuadas, también dijo que está previsto que cuando termine la rehabilitación del Antiguo Matadero el Ayuntamiento disponga de cocinas para que puedan optar más empresas a impartir estos cursos.

Este punto fue dictaminado favorablemente por unanimidad de todos los miembros de la Comisión.

2.3 Nuevas actividades Ávila Contigo

La presidenta expuso que estas nuevas actividades se lanzan como un reclamo para que las personas mayores las prueben y luego se puedan incorporar a las actividades que se planteen el próximo curso cuando haya nuevo presupuesto. Estas actividades están reducidas a veinticinco personas y serán realizadas en San Francisco.

A continuación se abrió el debate en el que la portavoz de Vox quiso conocer quiénes son los otros profesores que van a realizar las actividades, ya que sólo se cita que la de Danza la dará el bailarín Javier del Real, de igual modo la portavoz popular preguntó que cómo se ha buscado el profesorado, que si ha sido una asignación directa, a lo que la presidenta dijo que se ha asignado directamente, con el fin de agilizar el proceso, ya que es una prueba, si gusta luego tiene que salir a licitación.

La portavoz socialista preguntó si se paga algo por asistir a estas nuevas actividades, a lo que se respondió que no argumentando el jefe de servicio que no se puede cobrar si no está recogido en las ordenanzas. La portavoz socialista reflexionó que le parece un error que no se pague nada y que existan precios tan bajos como el de cocina, a lo que la presidenta contestó que esas reflexiones se digan en la reunión de ordenanzas la próxima semana.

Todos los miembros de la Comisión mostraron su conformidad sobre este punto.

3.- Juventud

3.1 Halloween en el palacio de los Verdugo

Según expresó la presidenta se quiere volver a celebrar esta actividad debido al gran éxito que tuvo el año pasado, ya que tuvo casi mil quinientos visitantes. Este año se ha optado por un hotel del terror.

La portavoz socialista preguntó sobre la edad a la que está dirigida la actividad, a lo que la presidenta contestó que no está cerrada y se adapta según el público. También se propuso que la hora de comienzo se adelante a las 18:00 con el fin de no acabar tan tarde a lo que la responsable de Juventud contestó que el año pasado estaba pensado acabar más pronto y al final hubo que dilatar el horario para que pudieran pasar todos los visitantes. Por último, la portavoz socialista propuso habilitar al tráfico la calle Bracamonte, para dar entrada a la

zona de la plaza de Fuente el Sol, ya que debido a la afluencia de público se corta al tráfico la calle Lope Nuñez.

Por su parte, la portavoz popular preguntó que cómo se ha hecho la contratación de esta actividad, a lo que la presidenta dijo que la empresa que lo va a realizar es un grupo de actores de Ávila y ya lo hicieron el pasado año. La portavoz popular también preguntó sobre el estado en el que se había quedado el palacio al acabar la pasada edición a lo que desde la presidencia se contestó que bien. También se recordó que antes había un convenio con el cine para que durante toda la noche se proyectasen películas de terror a lo que la presidencia dijo que es algo que se puede valorar, pero que depende del presupuesto.

Este punto fue dictaminado favorablemente por unanimidad de todos los miembros de la Comisión.

4.- Igualdad

4.1 Actividades conmemorativas del día contra la violencia de género

Desde la presidencia se informó que se ha hecho una retención de crédito por el importe máximo con el fin de luego ir desglosando.

La portavoz socialista propuso que se hiciera una charla coloquio con la policía, ya que cree que es un tema interesante a lo que la presidenta apostilló que este tipo de charlas se siguen haciendo pero no para el día contra la violencia de género sino durante todo el año.

La portavoz popular preguntó sobre el argumento de la obra de teatro a lo que la presidencia contestó que correrá a cargo de la compañía de teatro Hierbabuena y lleva por título Ante el espejo, mostrándose el testimonio de cuatro mujeres que cuentan su experiencia como víctimas de violencia de género.

5.- Asuntos de presidencia

La presidenta informó que a partir del 2 de noviembre tendrá lugar en el palacio de los Verdugo una exposición titulada 18 mayores de edad, que se quiere complementar con alguna charla coloquio.

También expuso que en la gala de jóvenes creadores hay dos premio de reconocimiento para los que cada grupo municipal puede enviar propuestas al área de Juventud que se tratarán en la próxima Comisión.

6.- Ruegos y preguntas

La portavoz del grupo municipal de Vox dijo no tener ningún asunto para tratar.

La portavoz socialista planteó los siguientes temas:

En el consejo escolar del colegio La Encarnación salió el tema de si se pueden hacer los cuentos para la igualdad durante todo el curso y que se cuide la temática acorde a la edad ya que la última edición no gustó. La presidenta dijo que son los colegios los que eligen cuándo se puede realizar la actividad y que se revisará el contenido para verificar que es acorde a la edad de los destinatarios.

Se solicitó saber cuántas personas están desempeñando trabajos en beneficio a la comunidad en el Ayuntamiento a lo que el jefe de los Servicios Sociales contestó que ahora sólo hay una persona trabajando como ordenanza y que también se aprovechan para el reparto de alimentos, ya que dedicarles a otras tareas dentro de los Servicios Sociales es poco práctico al ser temas e información sensible, también dijo que le consta que Instituciones Penitenciarias quiere ver otras actividades pero que, al menos en el caso del Ayuntamiento de Ávila es difícil.

Desde el grupo municipal socialista también se propuso que haya actividades infantiles durante el invierno, al igual que las hay para mayores. Que se organicen durante uno o dos fines de semana al mes pintura en el suelo, juegos de madera, etc para que exista oferta para la población más pequeña.

A continuación tomó la palabra la portavoz del grupo municipal popular quien expuso los siguientes temas:

En primer lugar preguntó si los niños con autismo están a parte en las actividades a lo que se respondió que no, que están en actividades normalizadas.

En cuanto a las dependencias se preguntó si ha llegado el refuerzo de trabajadoras sociales a lo que se respondió que no, que tienen que entrar antes del 29 de diciembre y el jefe de servicio manifestó que ahora también es época de subida.

Otra pregunta es que por qué habían sido denegadas 72 ayudas de emergencia, a lo que se respondió que la mayoría es porque los solicitantes superan los recursos económicos y otras porque la trabajadora social detecta que tiene recursos, todos los jueves se valoran y las 46 pendientes están realmente en trámite porque falta alguna documentación.

Otro tema que se planteó desde el grupo municipal popular es que la asociación de sordos tiene problemas para encontrar intérprete de lengua de signos, ya que la intérprete titular está de baja por maternidad, que ahora lo están supliendo con atención telefónica pero que al final no se da un servicio presencial. La presidente se comprometió a instar a la Federación para que contraten una persona destinada a Ávila.

Por último se advirtió sobre la existencia de botellón, de drogas y una posible agresión durante la verbena de París de Noia, considerando desde el grupo municipal popular que exista un mayor control policial a lo que desde la

presidencia se apoyó el tema y se solicitó que se lleve a la Comisión informativa de Seguridad.

Y no habiendo más asuntos que tratar, la Presidenta levantó la sesión, siendo las once horas y veinticinco minutos del día al principio indicado, de todo lo cual yo, como Secretario, doy fe.

VºBº
La Presidenta

El Secretario de la Comisión,